



Pronunciamento del Movimiento Ciudadano Anticorrupción (MCA) como un llamado urgente a proteger a quienes denuncian, en el marco del 23 de junio, Día mundial de las y los denunciantes de corrupción

El Movimiento Ciudadano Anticorrupción (MCA) lamenta que, por la inasistencia de las y los senadores y las demoras en el trámite legislativo, esté en peligro la aprobación del Proyecto de Ley de protección a denunciantes de hechos de corrupción número 291 de 2023, conocido como “Ley Jorge Pizano”.

A esta iniciativa, impulsada por distintas organizaciones de la sociedad civil y que contó con el respaldo del gobierno y la mayoría de las fuerzas políticas en el Congreso, le hacen falta dos aprobaciones, es decir, el tercer y cuarto debate en el Senado de la República. No obstante, este importante proyecto de ley posiblemente sea archivado, ya que no puede ser considerado en más de dos legislaturas. La presente legislatura finalizó el 20 de junio.

En un entorno que requiere mecanismos eficientes de colaboración con la justicia y la protección a los denunciantes de hechos de corrupción, consideramos este hecho un retroceso infortunado, que obligaría a iniciar de nuevo el trámite legislativo y buscar mecanismos alternativos tanto institucionales como desde la sociedad civil, para garantizar la protección de quienes alzan su voz y denuncian.

Sin embargo, como MCA insistiremos en la necesidad de que Colombia apruebe una ley que ofrezca garantías de seguridad para las y los denunciantes, y que se implementen medidas institucionales que estimulen a quienes consideren que enfrentar la corrupción es uno de los grandes retos de nuestra sociedad.

¡Cuidar a quienes defienden lo público es un acto de justicia con quienes arriesgan su seguridad por el bien común, y el respeto de nuestros derechos!

Organizaciones firmantes:

Asociación Todos por Medellín

Corporación Caribe Afirmativo

Corporación Cívica de Caldas



Corporación Colombia Joven

Corporación Desarrollo y Paz de Córdoba y Urabá-Darién- Cordupaz

Corporación Dialogo Democrático

Corporación Región

Corporación Transparencia por Colombia

Foro Costa Atlántica

Fundación Foro Nacional por Colombia – FFNC

Fundación Red Desarrollo y Paz del Caquetá- RedCaquetáPaz

Red Universitaria Anticorrupción- RedUVA

Vigía Cívica, Risaralda

Veeduría Ciudadana al Plan Estratégico de la Comuna 6 de Medellín